
德州市房地产业协会文件
德房协字〔2018 〕 8 号

关于转发魏建国、王冰《在德州市房地产业
协会第二届第二次理事会上的讲话》的通知

各理事单位、会员单位：

现将协会魏建国会长和市开发办王冰科长《在德州市房

地产业协会第二届第二次理事会上的讲话》转发你们，请各

单位认真学习落实。学习过程中，对这两个讲话和协会的工

作有什么意见建议，请以书面形式报协会秘书处。

联 系 人：范立华、方芳

联系电话：0534—5011753

邮 箱：dzfx2018@163.com

附件一：魏建国在德州市房地产业协会第二届第二次理

事会会议上的报告

附件二：王冰在德州市房地产业协会第二届第二次理事

会会议上的讲话

德州市房地产业协会

2018 年 9 月 4 日

mailto:dzfx2018@163.com


附件一：

在德州市房地产业协会
第二届第二次理事会会议上的报告

（2018 年 8 月 31 日）

魏建国

各位领导、各位理事、各位会员：

我代表市房协领导班子就今年以来协会工作进展情况

和年底前的工作安排向大会作报告，请予以审议。

一、协会换届以来的主要工作

德州市房地产业协会于 2017 年 11 月 11 日召开第二届

会员代表大会，举行了换届选举，产生了新一届协会领导班

子及其理事会。9 个多月来，根据协会章程和上级有关部门

的要求，协会主要作了如下几项工作：一是组建了秘书处，

现有四名成员，办公地点在东海大厦 3 楼，办公电话是

5011753，以后大家可以进行联系。二是完成了与上届协会

的工作交接，截至 8 月初全部交接完毕。三是对会员资料进

行了整理归档，建立并正在逐步完善会员联系通道。四是加

强了与上级主管部门市民政局、住建局和中房协及省房协的

联系对接。由于我们这届协会从领导班子到工作人员都是新

人，为了取得上级的支持和指导，我和秘书处人员先后多次

主动到上述单位进行拜访、请教，初步建立了良好的工作联

系机制。五是努力抓好自身的业务学习，并采取走出去的形



式到省内工作开展比较好的兄弟协会参观学习。在市开发办

王冰科长的带领下，先后到潍坊、青岛、烟台房协进行了学

习，收获很大，使我们基本熟悉了职能，理清了思路。六是

积极组织会员企业参加上级协会组织的活动。根据自愿报名

的原则，先后组织部分会员单位参加了中房协和省房协在青

岛、潍坊、太原及大连组织的内容不同的高峰论坛及参观活

动，使大家了解新政策、聆听新观点、接触新技术、拓宽新

视野，对当前的房地产形势及未来趋势有了较为深刻的认识，

参加活动的会员一致感到受益匪浅。

由于新一届协会的工作刚刚开始，秘书处人员也是刚刚

到位 3 个来月，且是边学习边工作。因此，协会工作还不够

经常和活跃，与会员企业的联系也不够密切、广泛，服务不

到位，这些都亟需改进和加强。

二、2018 年年底前主要工作安排

目前，协会在住建局和上届协会的帮助指导下，工作关

系基本理顺，工作机制初步建立，工作思路大致厘清。下一

步，协会将紧紧围绕服务这个核心，坚持以活动为载体，以

活动促工作, 努力把协会工作做实做活做出成效。为此，年

底前拟安排以下几项主要活动和工作。

一是组织开展好学习考察活动。年底前，拟组织 2—3

次、每次不超过 30 家会员企业，轮流赴省内外知名房企如

绿城、万科、碧桂园及其经典楼盘参观学习，学习他们先进

的开发、规划和设计理念，学习他们优秀的建设品质。同时，

积极组织会员企业参加中房协、省房协开展的各种参观考察、



高峰论坛或专业培训等活动，邀请各方面专家来德州给我们

搞论坛、作报告，今天的报告会就是其中的活动之一。通过

学习考察和参加论坛，开阔我们的视野和思路，加强与品牌

房企的联系交流，进而提升德州房企的层次、境界和竞争力。

具体考察时间和项目，届时，请各会员企业关注协会通知，

并希望积极报名参加。

二是组织开展评比表彰品牌创建活动。为规范我市房地

产行业评先创优行为，确保表彰的典型性、权威性和严肃

性，努力创造德州地产自己的品牌房企和经典楼盘，提升

我市住宅小区建设的综合品质。协会将在市住建局的指导

下，开展“德州市房地产诚信企业”、“德州市宜居住宅小

区”和“德州市房地产企业 50 强”三大综合性评选活动。

评选不收取任何费用，参照国家“广厦奖”、A 级住宅小区

等相关标准组织，组建专家评审小组进行综合评定，严格

筛选参评企业和项目。此外，视情组织经典楼盘、优秀经

理人、金牌销售员等一批单项奖评选。评选办法及标准等，

会后，在进一步征求大家意见的基础上，以正式文件形式

下发，希望各会员单位珍惜荣誉，积极组织参与。

协会力求通过这些评选活动，树立我市房地产行业的

标杆，充分展示房地产企业的良好形象、综合实力、社会

贡献，并为我市企业参加国家住建部、中房协“广厦奖”、

500 强和山东省房地产开发企业各类评选，储备优质企业

和项目，没有通过市住建局和市房协表彰及推荐的，不能



参与省级以上评选表彰。

三是抓好协会自媒体建设和与新闻媒体的合作交流。为

给会员企业提供一个及时掌握各级政府房地产政策信息、了

解德州房地产市场情况、宣传展示企业形象、相互学习交流

的平台，市房协拟开办微信公众号、网站、会刊三大自媒

体，每半年编制一次《德州市房地产市场运行情况报告》，

为政府决策和会员企业发展提供参考和依据。

此外，要大力加强与各新闻媒体特别是行业媒体的交

流合作，适时邀请媒体举行行业新闻发布会，组织记者团走

进会员企业，大力宣传报道会员企业的新闻和楼盘信息。今

天应邀到会的媒体朋友不少，共有 9 家媒体，希望你们给予

大力支持，多宣传报道房地产企业的正能量，为我市房地产

市场的健康发展而鼓与呼。在此，我代表全市所有房地产企

业向你们表示诚挚的慰问和衷心的感谢！

四是进一步加强协会自身建设，不断提高协会工作水平。

要围绕建设服务型协会，完善自律运行机制，建立健全各项

规章制度，坚持用制度管人管事。要切实畅通协会秘书处与

会员企业之间的联系渠道，请各会员企业特别是理事以上单

位，给秘书处提供准确的联系方式和专门的联系人员，以便

更好的为大家服务。要进一步做好会员发展工作，壮大协会

队伍，调整和充实协会领导力量，不断补充新鲜血液。鉴于

今年以来我市房企数量和质量发生了很大变化，协会决定，

年底前，在吸纳新会员的基础上，调整和充实理事会部分理



事、常务理事和副会长，把那些经营发展比较好，有实力口

碑佳，并热心协会工作的企业调整到协会理事会中来，以便

发挥更大的作用和影响。根据协会章程，请各企业根据自身

情况，按照自愿的原则于 10 月底前，向协会秘书处先提出

拟晋升理事、常务理事或副会长的申请，秘书处考察和征求

所在县市区住建部门意见后，提交会长办公会研究讨论，并

提交理事会表决通过。另外，根据工作需要，市房协还将适

时组建在各县市区的办事处，成立专家、法律、媒体、金融、

内装等门类更为细化的专业委员会，集纳各方资源和力量，

服务会员企业，服务行业发展。

各位会员，协会的工作和企业的发展，离不开各级党委

政府特别是住建部门的关心支持，我们一方面要积极当好参

谋服好务，并及时汇报工作情况，争取帮助支持；另一方面，

要认真落实执行住建部门的指示要求，严格依规依法经营，

以企业的健康发展来回报对我们的关心厚爱。同时，也衷心

感谢并真诚希望，各级住建部门特别是在座的各位直接领导，

今后对协会及会员企业的工作给予更大的关心支持。

以上汇报有不当之处请各位领导和理事、会员提出批评

指正。

谢谢大家！



附件二：

在德州市房地产业协会
第二届第二次理事会会议上的讲话

（2018 年 8 月 31 日）

王冰

各位领导、同志们，各位会员，媒体朋友们：

大家上午好！

刚才，市房协组织了授牌仪式，魏建国会长代表房协领

导班子作了工作报告，总结了前期工作，提出了下步思路，

高点定位，想法创新，措施具体。从去年 11 月换届至今，

魏会长和新一届协会领导班子成员齐心协力，带领大家做了

大量扎实细致的工作。特别是魏会长本人，在新一届协会发

展过程中出钱出力，调动广泛资源支持协会发展，大家有目

共睹；苏秘书长及协会工作人员积极组织协调，跑前跑后，

不辞辛苦。应该说，换届以后市房协的工作站在了新台阶，

开拓了新局面，成绩可喜可贺。在此，我代表市开发办向以

魏会长为首的领导班子表示衷心的祝贺！对房协下一步提升

发展致以良好的祝愿！

2018 年是贯彻党的十九大精神的开局之年，经济从高速

增长转向高质量发展，人民从追求单一的物质生活转向对美

好生活的向往。房地产行业作为涉及国计民生的重要产业，

肩负着实现住有所居、绿色发展等目标的重任。无论是行业



主管部门还是会员企业，都要牢牢把握“房子是用来住的，

不是用来炒的”根本定位，与党同心，与人民同步，与时代

同行，在满足人民群众对美好生活的向往过程中，实现行业

和企业的高质量发展。借此次会议之机，有三方面体会与大

家分享：

第一，要加强学习，认真贯彻党和政府的方针政策。要

在思想上充分认识当前全国房地产调控的重要性和艰巨性，

在党委、政府的坚强领导下，主管部门和房地产开发企业要

齐心协力，各司其职，加快完善德州房地产行业发展长效机

制，促进全市房地产持续健康平稳发展。协会要积极配合相

关政府部门制定和不断完善各项法规政策，让政府听到来自

企业的声音，为政府决策提供详实的数据，为科学分析研判

房地产市场发展提供依据。

第二，要加强交流，创新形式为企业行业搞好服务。要

不断创新服务形式与服务领域，努力提高服务质量和效果，

真正让会员企业从中受益。刚才，魏会长在报告中提到了年

底前拟组织的学习考察以及品牌创建活动，大家要集思广益，

积极参与。这是我们大家自己的事情，搞好了既有面子，又

有里子。县市区住建部门、主管科室要尽全力予以指导和支

持，大家共同努力，和协会及会员企业一道，把各项活动组

织好、开展好，以开展活动为抓手，促使企业开发建设上档

次、建精品，让老百姓住上有品质的好房子。

第三，要加强宣传，展示德州房地产行业的新形象。宣



传工作非常重要，房地产、建筑业是国民经济的支柱产业，

在稳就业、保民生、促发展方面发挥了重要作用，不能被妖

魔化、娱乐化。希望协会围绕中心，服务大局，一方面利用

公众号等自媒体进行宣传，同时与传统新闻媒体加强联系合

作，通过广泛深入的宣传报道，把市场作用发挥好，把房地

产行业培育好，把社会责任履行好，为企业和市民之间搭起

连心桥，为行业发展集聚正能量。

面对房地产行业发展的新形势、新局面、新挑战，市房

协在加强自身建设的同时，要充分发挥行业诚信体系建设，

努力实现行业内部自我管理、自我规范。为做好房地产市场

的管理和服务工作，市县两级住建部门将会继续深入落实

“放管服”改革措施，积极创优产业发展环境，当好企业的

坚强后盾。最后，预祝全市房地产开发企业在市房协的引领、

沟通和协调下，健康发展，欣欣向荣，为全市协同发展示范

区建设再作贡献、再立新功、再创佳绩。

谢谢大家！


